

# Descarbonización y justicia social en la Ciudad de México

Cintya Berenice Molina Rodríguez<sup>1</sup>

<https://doi.org/10.15658/CESMAG25.19060106>

## Resumen

Los esfuerzos para vincular la acción climática y la justicia social en los países en desarrollo se han enfocado principalmente en la adaptación y la reducción de la vulnerabilidad. Pocos son los estudios que centran su atención en cómo las ciudades podrían acelerar la descarbonización e incluso evitar trayectorias intensivas en emisiones de carbono. Menos atención se ha prestado a cómo estos procesos pueden equilibrarse con avances en la justicia social. A través de un análisis crítico de la literatura existente, documentos de políticas, estudios de casos y evidencia empírica, este artículo tiene como objetivo contribuir a la investigación y los debates sobre cómo las políticas y prácticas de mitigación del cambio climático pueden alinearse con la búsqueda de la justicia social en la Ciudad de México. Explora la intersección entre la descarbonización y la justicia social en contextos urbanos, presentando los desafíos y oportunidades para integrar la acción climática con equidad e inclusión. La Ciudad de México tiene oportunidades para acelerar los esfuerzos de mitigación mediante la implementación de políticas de descarbonización,

---

1 Doctora en Estudios Urbanos y Ambientales, Docente-Investigadora, Universidad Rosario Castellanos, MÉXICO. Líneas de investigación: Gobernanza climática y descarbonización en los países en desarrollo. ORCID ID: <https://orcid.org/0000-0002-4281-8471>. Correo electrónico: [cintya.molina@rcastellanos.cdmx.gob.mx](mailto:cintya.molina@rcastellanos.cdmx.gob.mx)